

MARSELLA



LA REVOLUCION PARAGUAYA A LA DERIVA

De Ivan Keswar

EL DECRETO-LEY

"SCHWEIZER"

NUMERO 152

El descontento popular paraguayo en la post-guerra, frente a la persecución del mismo régimen de opresión, se cristalizó en las masas de ex-combatientes principal-

raita en los estudiantes y ex-combatientes.

El viraje a la derecha.

Frente a los hombres del gabinete Franco estaban indudablemente las masas populares que presionaron desde la iniciación del movimiento, hacia el cumplimiento del programa de Franco, cuyo punto principal era la lucha a fondo contra el imperialismo.

Un hombre, buen guerrillero en la guerra del Chaco y sentimentalmente inclinado hacia el pueblo, de cuyo sacrificio era testigo, presentándose ante las masas como una especie de salvador. Era el coronel Rafael Franco.

Las fuerzas que comandaron el gobierno paraguayo, no eran realmente garantía de la revolución. Veamos por qué. Franco, ya hemos dicho, era un hombre inclinado al pueblo por coartadas simplemente. Stefanich era un simpatizante del fascismo.

Francisco, en esencia no era ni soñador de la Sección Especial — ni era socialista ni comunista — pese a la opinión que un buen liberal, Franco era y es, un "patriota". En su manifiesto anterior a la revolución, pero posterior a su salida del Paraguay seusa a Ayala y Estigarribia en el exordio, de haber detenido el impulso de la victoria paraguaya, cuando las tropas de este país se encontraban a pocos pasos de los yacimientos petrolíferos bolivianos.

La liberación de fuerzas en el movimiento paraguayo estuvo grandemente determinada por la presión imperialista. El claro sentido revolucionario de los ministros de Relaciones y del Interior, y la incoherencia revolucionaria del de Educación, fueron aprovechadas por el imperialismo.

Franco en el poder.

El coronel Franco, exaltado por la revolución del 17 de Febrero, constituyó un gabinete propiamente incoloro. La revolución iniciada por el golpe militar de los coronales Smith y Becalde, no habría prosperado grandemente sin el enorme apoyo popular que tuvo. Los ex-combatientes, los campesinos, los obreros, los estudiantes, las mujeres; todo el pueblo paraguayo apoyó la revolución. El programa mínimo de Franco se convirtió en bandera de agitación.

Los intereses vanquias presionaron directamente sobre el gobierno revolucionario exigiendo la libertad de

El instrumento adoptado para una presión común, tanto por el imperialismo yanqui como por el anglo-argentino, fue la Conferencia de Paz de Buenos Aires. Esta fue en realidad, la oficina que dirigió la reacción capitalista contra el naciente movimiento paraguayo.

Pero al llegar al poder, Franco flotaba entre tres corrientes de opinión, representadas por tres hombres que han jugado papel principal en los acontecimientos paraguayos: Stefanich, Ministro de Relaciones Exteriores y Guerra; Gómez Freire Estévez, Ministro del Interior y Jover Peralta, Ministro de Educación.



Eusebio Ayala; y los intereses anglo-argentinos amenazaron con una intervención, acumulando barcos y aviones en Corrientes y enviando al coronel Schweizer en misión especial.

El primero pertenece a la tendencia fascista; el segundo al "evolucionismo", gajo podrido y reaccionario del liberalismo paraguayo, disgregado en 1915; y el tercero al social-apríamo. Cada uno de estos hombres tenía un sector social en el que se apoyaba. Stefanich, en la Liga Independiente (semi-partido), donde militaban profesionales ligados al imperialismo anglo-argentino; Gómez Freire en los restos del liberalismo reaccionario, también ligado a los intereses imperialistas. Más tarde este hombre unió sus fuerzas con los ex-combatientes de Franco y Jover Peralta.

Franco, que no se detuvo en la magnitud de su programa mínimo.

ESPERANZA EN LA SANGRE

UNA hoz aparecerá como una luna promisoras otras desparramadas por el cielo cegarán los cuellos, y dejarán caer de sus filos gotas de sangre como islas de emoción flotando por el mundo. El mar se sale de madre, conos con penachos de espuma



(Ilustración de la autora)

ruedan por las secas arenas, senos grises que se aplastan en un vaivén de aguas, un rebaño de animales alocados al galope en el crepitar de la metralla, los gases portadores de la muerte se arrastran por los senderos en neblinas. Enrojeciendo el confin del horizonte se incendia un buque de la P. S. Y el alma queda prendida con una llaga en cada horizonte.

CARMEN SACO

PRONTO APARECERA

"LA ROSA BLINDADA"

Poemas de la insurrección de Asturias y otros poemas revolucionarios

por

RAUL GONZALEZ TUÑON

Impreso por la Federación Gráfica Bonaerense EL EJEMPLAR DE 120 PAGINAS, EN PAPEL SEMIPLUMA, TAPAS DE CARTULINA ACARTONADA, A DOS COLORES, \$ 0.70. PRECIOS ESPECIALES PARA REVENDADORES Y MAYORISTAS

Haga su pedido con anticipación

Federación Gráfica Bonaerense, Moreno 1474, Buenos Aires

ante la presión de la feudal-burguesía nacional ejercida desde las mismas secretarías de Estado de su gobierno y la presión aún mayor del imperialismo, se sintió sin fuerzas para el cumplimiento de sus promesas, y antes de ser derrotado como don Quijote por los molinos de viento, giró sobre los talones, hacia la derecha.

El decreto-ley "Schweizer".

La materialización de ese viraje está en el Decreto-ley N.º 152, llamado "Schweizer", porque fué este militar argentino, enviado en misión especial desde las antenas de la Conferencia de Paz de Buenos Aires, quien le impuso al gobierno de Franco.

El Decreto-ley Schweizer, va dirigido contra el movimiento obrero y campesino. Impone una trágica política forzosa de un "sí"; prohibiendo toda actividad organizada durante ese tiempo, anulando así de hecho a las dos únicas fuerzas organizadas en el Paraguay, y en trance de control: el Partido Colorado y el Partido Comunista. Impone también el control riguroso de las organizaciones sindicales por el Departamento del Trabajo, prohibiendo el derecho de reunión, de asociación y huelga y estableciendo el acuerdo obligatorio de obreros y patronos. Decreto de puro corte fascista, que frente a decapitar el movimiento paraguayo, y que más rápidamente que en México ha conducido al thermidor, de donde, a la entronización de una dictadura fascista, defensora a sangre y fuego del imperialismo y de sus hazañas feudales-burguesas nacionales, no hay sino un paso.

Enseñanzas de la revolución paraguaya.

El movimiento paraguayo y su curso, debe ser para todos los mil

lantes revolucionarios de la América semi-colonial una fuente de enseñanzas para encauzar la agitación y prácticas revolucionarias por un claro camino revolucionario. El movimiento paraguayo no ha concluido, pero ha sido frenado. No ha sido elaborada positivamente una clara línea revolucionaria. El hombre mismo escogido para bandera del movimiento, era defectuoso de por sí. Franco no podía ser nunca garantía de una revolución. Menos hombres como Stefanich y Gómez Freire. La revolución al hacer juego a éstos, perdió incluso a Peralta, arrastrado a la derecha por su falta de claro contenido teórico. La reacción se adelantó a las izquierdas sirviéndose en su provecho, de la idea de este hombre sobre aquel Partido Nacional Revolucionario. Este Partido será el que, como en México, cree una nueva clase feudal-burguesa revolucionaria contemporánea y se entregue incondicionalmente al imperialismo y haga demagogia socialista.

En otros movimientos futuros, habrá que tener especial cuidado con



los hombres que captan la dirección del Estado, a fin de anular lo más rápidamente posible a todos los simuladores y a los personeros de la reacción. La unidad de acción con sectores burgueses reaccionarios, es pe ligrosa. En el instante revolucionario hay que seguir una línea revolucionaria clara, basada en la consignación leninista de la lucha de clases. Lo contrario, significa la derrota.

Miserias Argentinas

COMO VIVE, COMO SUFRE Y COMO MUERE EL AGRICULTOR TUCUMANO

CUANDO trazamos en forma rápida desde las columnas de "QUIERDA" el cuadro desolador de hambre y miseria, de esclavitud e ignorancia de las masas campesinas que ocupan sus fuerzas en la industria armadora,



que se entrega al contrabando por ser el contrabandista el único que paga con dinero efectivo, pues los comerciantes canjean sus mercaderías por tabaco en detrimento del vendedor de tabaco por cuanto el peso del artículo se hace de acuerdo a las balanzas de estos comerciantes, balanzas que tienen ya una larga historia de estifa descarada, fuera de los precios exorbitantes que el comerciante fija por los artículos que expende a trueque de tabaco (comestibles y vestidos).

Las principales fuentes agrícolas de la provincia se encuentran en Alto Verde, Lules y Faimallá. La situación de los obreros ocupados en ellas ha ido empeorando como obedeciendo a un riguroso proceso de hambreadamiento. Hasta algún tiempo después que se inicia en el mundo la profunda crisis económica, los obreros que percibían un salario de 50 pesos los especializados en estas labores, mientras que los no especializados, es decir, los que ganan como una comida sino buena por lo menos PASABLE y suficiente, pero, era sí, cumplían una jornada de 12 horas de sol a sol (que sustituye) y sin pago de feriados y domingos. Fué, podemos decir la época de oro de los obreros quinteros, dado que aquel proceso de hambreadamiento iría acentuando hasta convertir esta situación en miserable, pues se llega a tal punto que el obrero no percibe más que 40 y 30 pesos, con una comida "que ni los perros la comerían".

Al acentuarse la pauperización de la pequeña burguesía, acediada ésta por los grandes latifundistas y los grandes y nuevos impuestos fiscales, vemos cómo, en proceso paulatino, el pequeño propietario empieza a desahucarse, lo que provoca también un proceso de proletarianización de la pequeña burguesía. Este problema, acentuado y agravado con la crisis capitalista, crea nuevas posibilidades de agitación de las masas campesinas, huérfanas por otra parte de toda legislación, hasta de una ley que asegure una jornada máxima y un salario mínimo a los trabajadores del campo, accesibles, a base de una agitación inteligente y constante, a la comprensión de sus problemas y de su fuerza para resolverlos. Nosotros, al desandar el problema Agrario — no digo en el Parlamento, sino en el medio campesino, que es el único camino de luchar eficazmente por la formación de una conciencia de clase campesina, pues nada conducen ciertos escarceos parlamentarios, hemos cometido uno de los más graves errores y una de las más peligrosas desviaciones doctrinarias.

Tal es a grandes rasgos la vida miserable del campesino agricultor. De intento nada decimos de condiciones médicas, sanitarias, etc.; lo haremos al tratar las condiciones materiales de la provincia. Queda, mientras tanto, lo que hoy decimos como una verdad dolorosa pero no irremediable porque, como marcha el progreso a pasos agigantados, así, también, marcha el despertar revolucionario de las conciencias campesinas; y el sonar en el país la hora de la revancha, no ha de ser el campesino retrogrado, sino vanguardista, y vanguardia de lucha y sacrificio.

J. ACTAVIANO TAÍPE, Tucumán, 7/2/36.

PORQUE LA INDUSTRIA PESADA FRANCESA ESTA FAVORECIENDO A LAS DICTADURAS

El periódico francés "Matianna" publica en siguiente estadística de importaciones alemanas de mineral de hierro procedente de Francia (en 1.000 toneladas) titulada así: "Cómo se rearmar Alemania":

Table with 4 columns: Year (1933, 1934, 1935, 1936) and values for Enero, Febrero, Marzo, Abril, Mayo, Junio, Julio, Agosto, Septiembre, Octubre, Noviembre, Diciembre.

En el mismo período las importaciones alemanas de mineral de hierro procedente de Suecia aumentaron en la siguiente proporción:

Table with 4 columns: Year (1933, 1934, 1935, 1936) and values for Enero, Febrero, Dbr.

Es preciso recordar que en los dos últimos años el III Reich ha supri-

Un Proceso a los Procesadores

Austria. El fiscal del gobierno corporativo y "cristiano" de Austria ha acusado a 27 socialistas por haber querido reorganizar su partido. Proceso resonante. Protesta de la opinión mundial contra este atentado a la libertad de conciencia. Puntos de muerte por "delitos" de opinión. Austria 1936. Social-democracia cristiana del príncipe Stahrenberg y demás purpurado de la oligarquía clerico-feudal de Austria.

Ha sido un proceso al socialismo que se ha convertido en proceso a los procesadores. Hubo fuerte dramatismo. Escenas poéticas. Incidentes violentos en la tribuna. Una mujer pronunció en voz fuerte un discurso en favor del socialismo. Fue expulsada e injuriada. Se dijo que era mujer de un periodista que había informado de la audiencia y que ella quería comprometer a su marido contra el cual tenía presentada demanda de divorcio. La principal acusada, la conocida militante socialista María Euhart, hizo una profunda y categórica profesión de fe socialista ante sus jueces. Dijo que en la doctrina socialista ve "el único remedio contra la miseria mundial y la única posibilidad de paz".

Tema y sentido de la acusación: haber reorganizado el partido socialista — el adherido a la "Internacional Obrera Socialista" — que persigue los mismos fines que los demás partidos integrantes de la llamada "Segunda Internacional", partido laborista inglés, partido obrero belga, y los demás que colaboran con la burguesía en el gobierno de grandes y pequeñas naciones.

El fiscal acusa a ese partido de proponerse el ejercicio de la violencia para derribar el Estado actual. Se envió a Viena una protesta internacional firmada por Harold Akerberg, presidente del grupo parlamentario socialista de Suecia; J. W. Alford, presidente del grupo parlamentario holandés; León Blum, diputado francés; Joseph Compton, de la Cámara de los Comunes; Luis de Brouckere, senador belga; Robert Grimmer, diputado suizo; Anton Hampl, ex-ministro y diputado checoslovaco; Z. Hoeglund, diputado sueco; Jean Longuet, diputado francés; Alfred Meissner, diputado y ex-ministro checo; F. W. Pethick-Lawrence, diputado y ex-subsecretario inglés; Emilio Vandervelde, ministro belga, etc.

La protesta internacional destaca la participación de los comunistas en el Gobierno, en la plena legalidad, de la cual no se salieron, precisamente, los socialistas acusados, sino los actuales gobernantes social-católicos. Impiden todavía el desarrollo legal de los partidos políticos y privan a los ciudadanos y obreros de todo medio de libre asociación, propaganda y reunión.

Justicia: 6.10E.XJ etaoín shrdn shre A los procesados no se les imputó la realización de actos de violencia. Solamente el delito de reunirse pacíficamente en país extranjero, hablar, opinar. El proceso coloca al gobierno austriaco en la misma balanza que al hitleriano. Contra éste sigue protestando aún el gobierno de Viena. Contra esa asimilación y contra la transformación de Austria en una dependencia del hitlerismo han luchado, y luchan, los socialistas acusados de "alta traición".

nido todas las importaciones de alimentos para aumentar las de materias primas destinadas a la industria de guerra.

Este aumento impresionante de las exportaciones de mineral de hierro francés a Alemania explica la razón por la cual la gran industria pesada de Francia y su "gran prensa" se oponen a la Sociedad de Naciones y a la seguridad colectiva y apoyan la política hitleriana del rearme, la carrera de los armamentos.

Grandes Tiendas y Sederías

LA FERIA FRANCA

San Martín 502 y 121

Exponente de alta calidad en Sedas, Lanasy Fantasías

PRECIOS INCOMPARABLES

La Feria Franca

San Martín 502 San Martín 121

U. T. 3142 U. T. 9094

CORDOBA

Para Combatir Cualquier Dolor

CAFENOL advertisement with image of a person and text: Pídale en Todas las Farmacias. Estuche de 4 tabletas. \$ 0.30. Sobre » 4 » 0.20. Tubo de » 20 » 0.90

Farmacia y Droguería DEL MERCADO advertisement with address: Rivadavia esq. Catamarca U. T. 5835 - 5532. SUCURSAL: NUEVA FARMACIA "DEL MERCADO" SAN MARTIN 75 - U. T. 6290. Estas dos casas son las que venden más barato en Córdoba